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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA SOLEMNE #01 1 

Celebrada por el Honorable Concejo Municipal de Talamanca en la Sala de 2 

Sesiones de la Municipalidad de Talamanca, al ser las doce horas con diez 3 

minutos del día primero de mayo del año dos mil veinticuatro, con la siguiente 4 

asistencia y orden del día.------------------------------------------------------------------------- 5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

Licda. Yahaira Mora Blanco ---------------------------------------------------------------------- 7 

Sr. Freddy Enrique Soto Álvarez----------------------------------------------------------------- 8 

Sra. Maritza Patricia Medrano Gómez--------------------------------------------------------- 9 

Sr. Newton Grant Arana --------------------------------------------------------------------------- 10 

Sr. Julio Molina Masis ------------------------------------------------------------------------------ 11 

REGIDORES SUPLENTES 12 

Sra. Enid Villanueva Vargas---------------------------------------------------------------------- 13 

Sr. Denis Villalobos Arce -------------------------------------------------------------------------- 14 

Sr. Donald Raymond Williams Shirley --------------------------------------------------------- 15 

Lic. Rugeli Morales Rodríguez – Alcalde Municipal ---------------------------------------- 16 

Sra. Denia Zúñiga Pita – Vicealcaldesa primera -------------------------------------------- 17 

Sra. Ginette Jarquín Casanova – Vicealcaldesa segunda-------------------------------- 18 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 19 

Licda. Maribel Pita Rodríguez ------------------------------------------------------------------- 20 

Sr. Gerardo Torres Torres------------------------------------------------------------------------- 21 

Sr. Manuel Antonio Zúñiga Agüero ------------------------------------------------------------- 22 

Sra. Marlyn Lidieth Ríos Díaz--------------------------------------------------------------------- 23 

SINDICOS SUPLENTES  24 

Rafael Ángel Gutiérrez Alfaro -------------------------------------------------------------------- 25 

Yendry Naranjo Rodríguez ------------------------------------------------------------------------ 26 

Ginia Graham Córdoba ---------------------------------------------------------------------------- 27 

Horacio López Gabb -------------------------------------------------------------------------------- 28 

Ausentes: La regidora suplente Liliana Mayorga Escalante y el regidor suplente 29 

Javier Rodríguez Romero. 30 
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Presidenta: Maritza Medrano Gómez  1 

Secretaria de actas: Yorleni Obando Guevara  2 

ARTÍCULO I: Comprobación del quórum  3 

Una vez habiendo comprobado el Quórum la señora presidenta provisional 4 

Maritza Medrano Gómez, inicia la Sesión, indicando que se da inicio al acto 5 

solemne de este nuevo concejo del 2024 al 2028, primero darle una cordial 6 

bienvenida a cada uno de ustedes y un agradecimiento por estar aquí, sabemos 7 

que Talamanca es de todos por lo tanto es bueno uno presentarse en estos 8 

espacios, voy a presidir como presidenta provisional. ------------------------------------- 9 

ARTÍCULO II: Aprobación del orden del día 10 

La señora presidenta provisional da lectura al orden del día establecido, una vez 11 

que nombre todos estos puntos, levantan la mano los que están de acuerdo. 12 

ORDEN DEL DÍA:  13 

I- Comprobación del quorum 14 

II- Aprobación del orden del día  15 

III- Oración  16 

IV- Entonación del Himno Nacional 17 

V- Juramentación de Directorio Provisional 18 

VI- Juramentación de nuevas autoridades electas 19 

VII- Elección del directorio permanente (Presidencia y Vicepresidencia) 20 

VIII- Juramentación de directorio permanente  21 

IX- Juramentación del Alcalde Municipal  22 

X- Saludo de los regidores y regidoras  23 

XI- Cierre de la sesión 24 

El mismo es aprobado por el Concejo Municipal, mediante votación verbal. 25 

ARTÍCULO III: Oración 26 

La señora presidenta provisional, Maritza Medrano, solicita a la señora Lidieth 27 

Osorio dirigir una oración, y todos nos ponemos de pie.  28 

La señora Lidieth Osorio dirige una oración.  29 

ARTÍCULO IV: Entonación del Himno Nacional 30 
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Se lleva a cabo la entonación del Himno Nacional.  1 

ARTÍCULO V: Juramentación del Directorio Provisional 2 

El Directorio Provisional conformado por la regidora Maritza Medrano Gómez, 3 

Presidenta  y el regidor Julio Molina Masis, Vicepresidente, realizan Juramento 4 

Constitucional establecido en el artículo 194 de la Constitución Política.  5 

ARTÍCULO VI: Juramentación de nuevas autoridades electas 6 

La regidora Maritza Medrano Gómez, Presidenta Provisional, una vez leída la lista 7 

de las personas que integran el Concejo Municipal, lleva a cabo la juramentación 8 

de las nuevas autoridades electas, a excepción de los regidores Liliana Mayorga 9 

Escalante y Javier Rodríguez Romero que no asistieron.  10 

ARTÍCULO VII: Elección del Directorio Permanente (Presidencia 11 

y Vicepresidencia) 12 

La regidora Maritza Medrano Gómez, Presidenta Provisional, para las votaciones 13 

la secretaria va a repartir papeles para que anoten el nombre de la persona, 14 

escucha postulantes.  15 

El regidor Newton Grant Arana propone al regidor Julio Molina Masis. 16 

La regidora Maritza Medrano Gómez, Presidenta Provisional, consulta a Julio 17 

Molina si acepta la postulación. 18 

El regidor Julio Molina Masis acepta.  19 

La regidora Maritza Medrano Gómez, Presidenta Provisional, si no hay más 20 

postulantes procedemos a la elección.  21 

Queda electo el señor Julio Molina Masis como presidente municipal por 22 

cinco votos a favor.  23 

La regidora Maritza Medrano Gómez, Presidenta Provisional, escucha postulantes 24 

para vicepresidencia.  25 

El regidor Freddy Soto propone a la regidora Yahaira Mora Blanco para 26 

vicepresidencia.  27 

El regidor Julio Molina Masis propone a la regidora Maritza Medrano Gómez, para 28 

vicepresidencia. 29 

La regidora Yahaira Mora acepta. 30 
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La regidora Maritza Medrano acepta. 1 

La regidora Maritza Medrano Gómez, Presidenta Provisional, si no hay más 2 

postulantes procedemos a la elección.  3 

Queda electa la señora Maritza Medrano Gómez como Vicepresidenta 4 

Municipal por tres votos a favor.  5 

ARTÍCULO VIII: Juramentación de Directorio Permanente  6 

El regidor Julio Molina Masis, Presidente y la regidora Maritza Medrano Gómez, 7 

Vicepresidenta, que conforman el Directorio Permanente, realizan Juramento 8 

Constitucional establecido en el artículo 194 de la Constitución Política. 9 

ARTÍCULO IX: Juramentación del Alcalde Municipal 10 

El regidor Julio Molina Masis, Presidente Municipal, lleva a cabo la juramentación 11 

del señor Rugeli Morales Rodríguez, Alcalde Municipal.  12 

ARTÍCULO X: Saludo de regidores y regidoras 13 

El señor Julio Molina Masis, Presidente Municipal, indica que vamos a abrir un 14 

pequeño espacio para los regidores que quieran decir o aportar algo. 15 

La regidora Maritza Medrano, Vicepresidenta, hay mucho que decir, Talamanca 16 

es un cantón muy rico, con muchos recursos, potencial en recursos, por lo tanto 17 

sería de suma importancia que unidos le demos un rumbo y podamos solventar a 18 

la vez sacar de ese penúltimo lugar a Talamanca porque no es justo que teniendo 19 

tantas riquezas esté ocupando puestos tan bajos, ya es hora que tome un rumbo 20 

para el bien de Talamanca, para el bien de cada ciudadano que se lo merece, 21 

porque como dice el juramento, es un deber y un derecho de los ciudadanos 22 

contar con demasiadas condiciones que tenemos que están paupérrimas, es un 23 

deber y un derecho de ellos que vivan en condiciones sanas y solventes, buenas, 24 

saludables, unidos, que more mucho el respeto, que haya mucha unidad y 25 

comprensión entre nosotros, buen diálogo, porque el diálogo es muy importante, 26 

es de suma importancia, que nos respetemos unos a los otros, y vamos a lograr 27 

ver muchos cambios, siempre y cuando tengamos comprensión, respeto y buen 28 

diálogo, eso es lo que les pido, que perdure aquí el respeto porque eso es muy 29 

fundamental. 30 
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El señor Presidente Municipal cede la palabra al regidor Freddy Soto. 1 

El regidor Freddy Soto, muchas gracias señor Presidente, muy buenas tardes, 2 

creo que lo que la compañera doña Maritza apuntó en una parte si es cierta pero 3 

en otra parte es competencia meramente del estado, como ella dice que estamos 4 

en los últimos lugares, pero hay muchas cosas que son competencia del estado, 5 

no es competencia municipal, por lo tanto se ha logrado articular y hacer lo que 6 

se ha hecho y lo que se pudo hacer por el cantón, en el caso mío estoy muy 7 

satisfecho porque se logró hacer lo que se pudo hacer, pero en cuanto si estamos 8 

en ultimo o penúltimo lugar ahí habría que ver un poquito más realmente los 9 

índices, porque no es competencia municipal, todo el mundo se lo achaca a la 10 

Municipalidad, pero son cosas meramente del estado, porque a la Municipalidad 11 

no le podemos achacar el mal estado de las escuelas y colegios del cantón, a la 12 

municipalidad no le podemos achacar el mal estado de los puentes en el cantón 13 

en rutas nacionales, no se señores, somos gestionantes pero no somos garantes, 14 

entonces creo que si respetuosamente trabajar en conjunto, con buena armonía, 15 

sobre todo con respeto, aquí estamos para trabajar con respeto y en armonía, 16 

sobre todo estamos aquí porque la gente creyó en cada uno de los que estamos 17 

hoy aquí y a ellos les debemos respeto, las banderas quedaron a un lado, y ahora 18 

es a trabajar por este bello cantón, gracias. 19 

El señor Presidente Municipal cede la palabra a la regidora Yahaira Mora. 20 

La Licda. Yahaira Mora, regidora, buenas tardes, gracias señor presidente, mi 21 

nombre es Yahaira Mora Blanco, regidora Propietaria, primero quiero darle un 22 

agradecimiento a todo el pueblo que nos está observando el día de hoy y a todas 23 

esas personas que depositaron su confianza en este equipo de trabajo, que lo 24 

hicieron porque saben que hemos hecho las cosas bien, saben que hemos 25 

trabajado con tenacidad, con honestidad, con responsabilidad, y hemos hecho el 26 

trabajo que nos corresponde hacer una vez más reitero ese compromiso, sé que 27 

estos cuatro años que siguen vamos a continuar trabajando por el desarrollo de 28 

este cantón, como lo dijo mi compañero Freddy, hay muchas instituciones que les 29 

corresponde su cuota también, no todo es municipal, pero si se gestiona con todas 30 
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esas instituciones para lograr que se realicen los trabajos en el cantón y yo creo 1 

que lo vamos a lograr y esperamos que todos trabajemos en la misma línea, 2 

siempre pensando en el bienestar del pueblo y no en el bienestar personal, porque 3 

creo que esa debe ser la consigna a partir de hoy, vamos a trabajar por un pueblo, 4 

por cada una de nuestras comunidades, por cada uno de nuestros distritos, 5 

porque ellos tienen esa fe y esa esperanza en nosotros y creo que no debemos 6 

defraudarlos y todos debemos de asumir nuestra responsabilidad desde el área 7 

en que estamos, muchas gracias.  8 

El señor Presidente Municipal cede la palabra al regidor Newton Grant. 9 

El regidor Newton Gran Arana, muy buenas tardes, lo que les puedo decir es que 10 

aquí estamos y espero que se pueda trabajar armoniosamente y todo es en pro 11 

de nuestro querido cantón, gracias. 12 

El señor Julio Molina Masis, Presidente, buenas tardes una vez más a las damas 13 

y caballeros que están presente en este recinto, quiero decirles que las banderas 14 

quedaron atrás, hoy empieza una nueva era en el municipio, cuando digo empieza 15 

una nueva era digo que empezamos a trabajar en forma mancomunada, vamos a 16 

trabajar a la par del señor Alcalde, vamos a estar uniendo esfuerzos, pero quiero 17 

darle gracias a Dios por el don de la vida y por permitirme estar acá en esta 18 

posición que es tan importante, de donde esté darle gracias a mi esposa, a la 19 

gente de Talamanca, a mis hijos, a mis hijas, que ellos son el soporte de mi vida, 20 

a cada uno de los que creyeron en mí y de los que creen en mí que puedo hacer 21 

la diferencia, mi compromiso es con el pueblo de Talamanca, mi compromiso es 22 

con las mayorías que necesitan, apartándonos de lo individual, si les voy a pedir 23 

cuando estamos en las sesiones municipales mucho respeto para cada uno de 24 

nosotros, porque creo que todos merecemos respeto, los invito a trabajar cada 25 

uno desde su trinchera, cada uno desde su posición vamos a lograr juntos ustedes 26 

y nosotros sacar este cantón de los índices en los cuales se encuentra. Don 27 

Freddy acotaba algo muy importante que no es propiamente todo del municipio, 28 

si es cierto no es meramente todo del municipio, pero tenemos que hacer alianzas 29 

estratégicas con otras instituciones que vengan ayudarnos y a fortalecer los 30 
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vínculos para lograr los objetivos que nos hemos propuesto, los síndicos, los 1 

concejales desde su posición tienen toda la potestad de realizar proyectos para 2 

las comunidades a las cuales representan y eso es muy importante que lo tengan 3 

presente, entonces compañeros y compañeras, que Dios bendiga este gran 4 

cantón, que Dios bendiga a cada uno de ustedes, y que ojala podamos trabajar 5 

armoniosamente y conforme a lo que diga el Código Municipal porque no venimos 6 

a inventar nada de lo que no está en el código, de lo que no está dentro de la 7 

administración pública, de lo que no está dentro de las leyes de este país, 8 

entonces gracias y que Dios me los bendiga una vez más. Cede la palabra a la 9 

síndica Maribel Pita. 10 

La Licda. Maribel Pita, síndica, muy buenas tardes tengan todos, señor Alcalde, 11 

señores regidores, soy sindica del distrito de Bratsi, en realidad creo que el trabajo 12 

se ha hecho desde unos años atrás, porque cuando se llegó en un principio no 13 

había lo que hoy gracias a Dios tenemos, creo que tenemos que seguir 14 

trabajando, no es como que vamos a empezar, el trabajo ha empezado, con 15 

ustedes se va a continuar el trabajo y es bueno como ustedes están diciendo, el 16 

trabajo en conjunto, una sola bandera que es blanca la de Talamanca, que vamos 17 

a trabajar todos unidos para el bien de Talamanca porque no se puede jalar el 18 

mecate para lados diferentes porque creo que no se va a poder. En cuanto a los 19 

índices que dijo la señora Vicepresidenta, es cierto hay que tomar en cuenta que 20 

no es solo la Municipalidad, aquí vienen a jugar varias instituciones, y una de esas 21 

es la educación, si vemos casi la mayoría de escuelas tienen orden sanitaria por 22 

eso no caminamos, los puentes en mal estado no es la municipalidad, el trabajo 23 

en conjunto yo pienso que es bueno, y el sacar a Talamanca adelante claro, eso 24 

es por lo que cada uno creo que estamos aquí, por poner a Talamanca donde se 25 

merece y no estar siempre atrás y que el desarrollo nunca nos llegue, buenas 26 

tardes. 27 

El señor Presidente Municipal cede la palabra al síndico Manuel Zúñiga. 28 

El señor Manuel Zúñiga Agüero, síndico, buenas tardes señor presidente, señor 29 

Alcalde, regidores, regidoras, síndicos, síndicas, soy sindico propietario del distrito 30 
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de Cahuita, en realidad nosotros hemos venido haciendo un gran trabajo en los 1 

cuatro distritos, Sixaola, Bratsi, Telire, Cahuita, y lo podemos ver en Hone Creek 2 

que tiene otra cara hoy día, y decía Julio los convenios fue lo primero que se llegó 3 

a firmar aquí convenios, esta municipalidad cuando nosotros llegamos cero con el 4 

INDER, el INDER era enemigo de esta municipalidad, cero con CORBANA, lo 5 

primero que se hizo fue firmar convenio con CORBANA y con el INDER, hoy uno 6 

de los aliados más grandes que tenemos y un día de estos inauguramos aquel 7 

puente en Gandoca, un puente de más de seiscientos millones de colones, gracias 8 

a ese convenio con CORBANA. Con el INDER este camino hacia la Pera que son 9 

22 pasos de alcantarillas que se hicieron, un gran trabajo, Carbón 1 hacia Carbón 10 

2, igual trabajos grandísimos que hemos realizado, el pavimento que se ha echado 11 

en Hone Creek, en Sixaola, entonces si venimos haciendo un gran trabajo. En 12 

Puerto Viejo con el colegio, les ayudamos a chapear el terreno, les ayudamos a 13 

gestionar toda la corta de los árboles con el SINAC, le dejamos listo el terreno 14 

para construir. El CAIS que está en Bordon, nosotros cuando llegamos acá hace 15 

catorce o diecisiete años nosotros compramos ese terreno, y es lamentable que 16 

pasaron dos administraciones y cuando nosotros llegamos acá eso estaba en un 17 

charral, ustedes lo saben, en una montaña, llegamos nosotros y le preguntamos 18 

a la Caja y dicen nosotros no podemos tramitar los permisos, les ayudamos con 19 

los permisos, les ayudamos con la corta de los árboles, y hoy ustedes ven como 20 

está ese terreno nada más de construir ya próximamente. Así igual con la 21 

delegación de Cahuita, con la delegación de Puerto Viejo, con los puentes, que 22 

muchas veces dicen ahh la municipalidad, si pero quien los gestionó, nosotros 23 

gestionamos, está cuantas veces se tuvo que ir a San José, cuantas veces a 24 

reunión con el CONAVI, con el MOPT y hoy se está construyendo esos puentes, 25 

entonces se hecho un gran trabajo en los cuatro distritos, yo les pido a ustedes 26 

que continuemos con ese trabajo para las comunidades, porque venimos a 27 

trabajar. 28 

El señor Presidente Municipal cede la palabra a la regidora Maritza Medrano. 29 

La regidora Maritza Medrano, Vicepresidenta, menciona que desea hacer un 30 

aporte constructivo, sabemos que en cuatro años, todo lo que los diferentes 31 
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distritos piden no se va a cumplir, es imposible, pero si visualizamos y priorizamos 1 

que es la necesidad inmediata, si se puede lograr mucho avance, lo que pasa es 2 

que muchas veces vemos que hay lugares que están más avanzados en cosas 3 

que otros, porque muchas veces manejamos los recursos de una manera -no le 4 

diría equivocada- pero si en beneficio de algunos lugares más que en otros, 5 

entonces sí quiero hacer esa reflexión, porque contamos con buenos líderes, 6 

contamos con asociaciones, con síndicos, con sindicatos de personas que han 7 

hecho muchas cosas, sería bueno empezar a visualizar y priorizar en las 8 

necesidades de emergencia o urgentes que queremos para lograr los objetivos, 9 

tenemos que aprender a negociar, a ser determinantes y vamos a ver cualquier 10 

cantidad de avance en este cantón de Talamanca, priorizando y viendo cuál es la 11 

importancia de la necesidad en primer lugar, porque muchas veces venimos con 12 

una cantidad de necesidades y talvez no es tan importante la necesidad, porque 13 

la necesidad que tiene Puerto Viejo no es la misma que tiene Cahuita, ahorita en 14 

Cahuita se habla mucho del plan regulador, y etc. tienen problema que muchos 15 

locales no consiguen agua, al menos en Puerto Viejo no tenemos ese problema, 16 

casi todo el mundo tiene agua  unos de la ASADA y otros de acueducto, pero si 17 

hay que saber empezara priorizar para tener más avance a nivel del cantón. 18 

El señor Julio Molina Masis, Presidente, para no entorpecernos tanto esta sesión 19 

solemne que debería y debe ser en otro rumbo, no para dar informes ni nada por 20 

el estilo, cada uno de nosotros vamos a tener la posibilidad de presentar mociones 21 

en cada sesión municipal que se lleve a cabo, y ahí estaremos discutiendo cuales 22 

son los pro y los contra de los proyectos municipales, cuáles son las prioridades 23 

y qué debemos abordar con prontitud y qué podemos postergar para luego, 24 

entonces yo creo que nos vamos a ver hoy a las cinco de la tarde en la sesión 25 

municipal, entonces podemos comenzar a llevar mociones e inquietudes que 26 

tengan ustedes, y que este concejo pueda estudiar y verificar que es lo más 27 

conveniente. 28 

ARTÍCULO XI: Cierre de la sesión 29 

Al ser las doce horas con cincuenta minutos el  señor Presidente Municipal da por 30 

finalizada la sesión solemne, agradecer a Dios el don de la vida y que nos tiene 31 

aquí presentes, nos vemos a las cinco.  32 

 33 

 34 

Yorleny Obando Guevara    Julio Molina Masis 35 

Secretaria     Presidente 36 

 37 

yog  38 


